

Santé bucco-dentaire : Itelis décrypte une actualité dense et éclaire les enjeux de prévention pour les assurés

Centres dentaires sous surveillance, tensions sur l'accès aux soins, virage préventif des politiques publiques, nouvelle convention dentaire... Dans un contexte où la santé bucco-dentaire concentre les préoccupations, Itelis, plateforme santé partenaire de plus de 12,5 millions de Français, apporte un éclairage utile sur les transformations en cours et leur impact pour les professionnels comme pour les assurés.

Un changement de paradigme : de la réparation à la prévention

De plus en plus visible dans l'espace public, la santé dentaire est en pleine transformation. La nouvelle convention dentaire signée en avril 2025 en est une illustration : elle acte une bascule vers une logique de prévention renforcée, visant à limiter les soins lourds et coûteux à moyen terme.

« *On assiste à un véritable changement de paradigme. En misant sur la prévention, on réduit la charge thérapeutique future, on améliore l'égalité d'accès aux soins et on allège la pression sur le système de santé. Nous soutenons pleinement cette approche qui est au cœur de notre mission d'accompagnement des assurés.* » souligne Aurélie Barbereau, Présidente du Directoire d'ISEA.

Génération sans carie : un cap ambitieux pour la prévention

Le programme national « Génération sans carie » cible les 3-24 ans avec un objectif clair : éviter que la première carie n'apparaisse, et instaurer des réflexes durables.

Parmi les mesures phares ::

- Examen bucco-dentaire annuel dès avril 2025 (contre un rythme trisannuel auparavant)
- Revalorisation de 30 % des soins préventifs
- Encouragement aux soins conservateurs (+4 % sur les tarifs de 31 actes)

L'ambition : réduire massivement les besoins en prothèses dentaires à l'avenir, comme l'ont déjà fait certains pays scandinaves grâce à des politiques éducatives fortes.

Nouveaux actes, nouvelles prises en charge

La convention introduit aussi des innovations concrètes :

- Fluorure diamine d'argent : un traitement non-invasif des caries précoces (remboursé à 35 €)
- Consultations blanches : pour habituer les enfants phobiques ou les personnes en situation de handicap aux soins (remboursées à 23 €)

Régulation, accès et équité territoriale

Face à la prolifération de centres dentaires et aux inégalités d'accès, l'Assurance Maladie impose de nouvelles règles :

- Numerus clausus en zones non-prioritaires pour encadrer les installations
- Aides à l'installation ou au maintien d'activité en zones sous-dotées (jusqu'à 50 000 € sur 5 ans)

La téléexpertise se développe également dans les EHPAD et établissements médico-sociaux, prise en charge à 100 % pour faciliter les diagnostics à distance.

Enfin, l'examen bucco-dentaire est désormais ouvert aux femmes enceintes jusqu'à six mois après l'accouchement, pour renforcer le suivi maternel.

Un nouveau partage des coûts

Le virage préventif s'accompagne d'un rééquilibrage budgétaire :

- 614 millions d'euros investis sur 5 ans, dont :
 - o 384 M€ pour l'Assurance Maladie
 - o 230 M€ pour les complémentaires santé, désormais impliquées à hauteur de 40 % (vs 30 % auparavant)

Ce nouveau cadre renforce le rôle des acteurs comme Itelis, à l'interface entre professionnels, assurés et régulateurs, pour fluidifier les parcours et encourager une prévention durable.

Itelis se mobilise pour décrypter les évolutions de la convention dentaire.

En avril dernier, Itelis a réuni une quinzaine d'experts techniques de l'assurance santé pour la deuxième édition de son Club des Experts Techniques, consacrée aux évolutions de la prise en charge des soins dentaires. L'accent a été mis sur un enjeu central : maîtriser les impacts techniques des réformes et sécuriser les prises en charge dans les contrats.

Parmi les thèmes abordés :

- Le co-financement non valorisé de l'examen M'T dents tous les ans,
- Les risques de surconsommation ou de facturations abusives,
- La baisse progressive du remboursement des inlay-core,
- Les perspectives de réforme de l'orthodontie en 2026 et la modernisation de la nomenclature.

« En croisant les regards d'assureurs, de professionnels de santé et de porteurs de risques, le Club agit comme un véritable levier de traduction opérationnelle des réformes. Il favorise aussi un dialogue entre pairs, propice à la co-construction et à l'ajustement des pratiques. Ces échanges alimentent directement la stratégie d'accompagnement d'Itelis auprès des OCAM. » conclut Aurélie Barbereau.

À propos d'Itelis

Créeé en 2001, Itelis est une marque de la société Isea, spécialisée dans les services santé. Acteur de confiance et de référence sur le marché, Itelis facilite l'accès aux soins dans de nombreux domaines (Optique, Audio, Dentaire, Bien-être) et propose aux bénéficiaires de ses 80 complémentaires santé l'accès à un réseau de plus de 15 000 professionnels de santé conventionnés et bien d'autres services. Aujourd'hui, 11,5 millions de Français ont accès à aux services d'Itelis.



www.linkedin.com/company/itelis/



www.itelis.fr

Contacts presse

Pierre ANANOU / Aurélie VINZENT

pananou@shadowcommunication.fr / aurelievinzent@shadowcommunication.fr

+33 6 10 63 66 61 / +33 6 58 66 80 49

